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S ITZUNGSNIEDERSCHRIFT

Gremium

Ausschuss für Umwelt und Stadtentwicklung
Sitzungsort

Sitzungssaal, 2. OG, VG I, Hauptstraße 14, 58332 Schwelm
Datum

13.09.2022
Beginn

17:00 Uhr
Ende

20:50 Uhr

Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen
worden und sind anwesend:

Mitglieder
Bosselmann, Ralf
Karsten, Udo Vertreter für Herrn Johnnie Weidner
Kirschner, Thorsten anwesend bis TOP A 12 (20:32 Uhr)
Wapenhans, Detlef
Müller, Michael
Speckenbach, Benjamin
Stutzenberger, Olaf anwesend bis TOP A 17 (20:39 Uhr)
Thier, Heinz Georg
Zander, Roswitha Vertreterin für Herrn Andreas Happe
Rindermann, Horst
Stark, Peter Vertreter für Frau Sarah Mentz
Weidenfeld, Uwe
Beckmann, Heiko anwesend bis TOP A 17 (20:37 Uhr)
Hugendick, Uwe anwesend bis TOP A 12 (20:20 Uhr)
Pohlmann, Lukas Vertreter für Herrn Christoph Ernestus
Enke, Martin Vertreter für Herrn Jürgen Feldmann
Erarslan, Mesut anwesend bis TOP A 12 (20:12 Uhr)
Sieker, Dieter

beratende Mitglieder
Mazzarisi, Calogero

Vorsitzender
Schier, Klaus Peter

Sitzungsteilnehmer/innen von der TBS AÖR
Stockermann, Achim

Sitzungsteilnehmer/innen der Verwaltung
Euler, Torsten
Horvat, Mirko
Hühner, Tanja
Jansen, Matthias
Langhard, Stephan
Mehling, Daniela
Pyschny, Melina
Schweinsberg, Ralf

Schriftführer
Schmittutz, Boris
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Abwesend:

Mitglieder
Weidner, Johnnie vertreten durch Herrn Udo Karsten
Happe, Andreas vertreten durch Frau Roswitha Zander
Mentz, Sarah vertreten durch Herrn Peter Stark
Ernestus, Christoph vertreten durch Herrn Lukas Pohlmann
Feldmann, Jürgen vertreten durch Herrn Martin Enke
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A Öffentliche Tagesordnung

1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die/den
Vorsitzende/n

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der
Beschlussfähigkeit

3 Anträge zur Tagesordnung
4 Niederschrift zur Sitzung vom 26.04.2022 -

Kenntnisnahme und Feststellung öffentlicher Teil
5 Fragen der Einwohner*innen an den*die Vorsitzende*n
5.1 Verkehrssituation im Bereich der B 483
6 Bürgerantrag nach § 24 GO NRW vom 07.05.2022 -

Anpflanzung von 530 zusätzlichen Stadtbäumen bis zum
530. Geburtstag der Stadt Schwelm 2026

7 Mitteilungen
7.1 Bauvorhaben Feuerwehr (Hauptfeuer- und

Rettungswache Am Ochsenkamp, Feuerwehrgerätehaus
Winterberg, Feuerwehrgerätehaus Linderhausen)

7.2 Baugenehmigung "ALDI / LIDL auf Zassenhaus"
7.3 Leerstände in der Schwelmer Innenstadt zum

01.09.2022 (Anfrage der SPD-Fraktion vom 08.08.2022:
Gute Aussichten für volle Schaufenster)

7.4 Ergebnis STADTRADELN 2022
7.5 Schottergärten - Vorstellung Infoblatt "Klima- und

Artenschutz beginnt vor der Haustür!"
8 Bericht zum Sachstand Breitbandausbau von Herrn

Ulrich Schilling (Breitbandbeauftragter des Ennepe-Ruhr-
Kreis)

9 Bericht zum Sachstand Parkraum- und Mobilitätskonzept
für die Stadt Schwelm vom Büro für Stadt- und
Verkehrsplanung Dr.-Ing. Reinhold Baier GmbH (BSV)

187/2022

10 Radwegekommission der Stadt Schwelm
10.1 Besetzung der Radwegekommission 176/2022
10.2 Bericht aus der Radwegekommission 179/2022
10.3 Maßnahmen aus der Radwegekommission 180/2022
11 Straßensanierung Blumenstraße 157/2022
12 Verkehrssituation im Bereich der B 483 182/2022
12.1 Bürgerantrag nach § 24 GO NRW vom 14.06.2021:

Verkehrssituation an der Obermauerstraße/Kölner
Straße/Winterberger Straße - B 483 - in Schwelm

12.2 Bürgerantrag nach § 24 GO NRW vom 25.07.2021:
"Anregungen und Beschwerden" zur Verkehrssituation
an der Beyenburger Straße (L527) in Schwelm

12.3 Bürgerantrag nach § 24 GO NRW vom 21.08.2021:
Verkehrssituation auf der B 483, Bereich Winterberger
Straße - in Schwelm

12.4 Antrag der Fraktion DIE LINKE. vom 28.09.2021:
Verkehrsberuhigung Winterberger Straße

12.5 Antrag der Fraktionen von SPD und FDP vom
09.05.2022: Lauter als die Polizei erlaubt - mehr Schutz
gegen Motorradlärm in Schwelm
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12.6 Antrag der Fraktionen von SPD, CDU, B'90/DIE
GRÜNEN, FDP, SWG.BFS, BIZ vom 18.08.2022:
Entlastung Schwerverkehr Kölner Straße und Innenstadt

13 Sachstandsbericht Klimaschutzkonzept 155/2022
14 Energiebeirat der Stadt Schwelm - Ernennung und

Abberufung von Mitgliedern und Vertretungen
153/2022

15 Entsendung von Vertretern der Stadt in
Drittorganisationen

170/2022

16 32. Flächennutzungsplan-Änderung (Bereich
Feuerwache - Am Ochsenkamp)
1. Aufstellungsbeschluss gem. § 2 Abs. 1 und 4 BauGB
2. Beschluss zur frühzeitigen Beteiligung der
Öffentlichkeit gem. § 3 Abs. 1 BauGB
3. Beschluss zur frühzeitigen Beteiligung der Behörden
und sonstiger Träger öffentlicher Belange gem. § 4 Abs.
1 BauGB

160/2022

17 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die
Verwaltung

17.1 Lieferverkehr Fußgängerzone / Parkplatz Innenstadt
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A Öffentliche Tagesordnung

1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die/den Vorsitzende/n

Herr Schier (Vorsitzender des Ausschusses / SPD) begrüßt die Mitglieder des
Ausschusses, den Breitbandbeauftragten des Ennepe-Ruhr-Kreises Herrn Ulrich
Schilling, Herrn Dr.-Ing. Michael M. Baier vom Büro für Stadt- und Verkehrsplanung
Dr.-Ing. Reinhold Baier GmbH (BSV), die Mitarbeiter*innen der Verwaltung, die
anwesenden Einwohner*innen und eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Umwelt
und Stadtentwicklung. Vertreter*innen der Presse sind nicht anwesend.

Im Anschluss begrüßt er die neuen Mitarbeiter*innen der Verwaltung Frau Hühner
(Leiterin des Fachbereiches Planen, Bauen, Umwelt), Frau Mehling (Wirtschafts-
förderung) und Herrn Euler (Sachgebiet Stadtentwicklung - Verkehrsplanung) und
bittet diese, sich dem Ausschuss vorzustellen. Nach der Vorstellung gratuliert er
Herrn Horvat zu dessen Berufung zur Leitung des Sachgebietes Stadtentwicklung.

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der
Beschlussfähigkeit

Herr Schier (Vorsitzender des Ausschusses / SPD) stellt fest, dass form- und
fristgerecht zur Sitzung eingeladen worden sei und die Beschlussfähigkeit vorliege.

3 Anträge zur Tagesordnung

Herr Schier (Vorsitzender des Ausschusses / SPD) wendet sich an die Mitglieder des
Ausschusses und fragt nach, ob Anträge zur öffentlichen Tagesordnung gestellt
würden. Es werden keine Anträge gestellt. Der Vorsitzende bittet die Beibehaltung
der vorgeschlagenen Tagesordnung durch ein Votum zu bestätigen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig: X
dafür 19
dagegen: 0
Enthaltungen: 0

4 Niederschrift zur Sitzung vom 26.04.2022
- Kenntnisnahme und Feststellung öffentlicher Teil

Herr Schier (Vorsitzender des Ausschusses / SPD) stellt fest, dass die Niederschrift
zur Sitzung des Ausschusses für Umwelt und Stadtentwicklung vom 26.04.2022 den
Mitgliedern des Ausschusses zugeleitet und Einwände gegen sie nicht vorgetragen
worden seien. Er schlägt vor, die Kenntnisnahme des öffentlichen Teils der
Niederschrift und das Nichtvorliegen von Einwänden gegen sie festzuhalten und
entsprechend zu protokollieren. Gegen diesen Vorschlag wird kein Widerspruch
erhoben. Der öffentliche Teil der Niederschrift wird zur Kenntnis genommen und
festgestellt, dass keine Einwände erhoben werden.
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5 Fragen der Einwohner*innen an den*die Vorsitzende*n

Herr Schier (Vorsitzender des Ausschusses / SPD) richtet sich an die anwesenden
Einwohner*innen und fragt, ob jemand Fragen an Ausschuss und Verwaltung habe.

5.1 Verkehrssituation im Bereich der B 483

Eine Einwohnerin kritisiert den Umgang der Verwaltung mit ihrem Bürgerantrag -
Verkehrssituation an der Obermauerstraße/Kölner Straße/Winterberger Straße - B
483 - in Schwelm - und stellt folgende Fragen:
1. Auf welcher Basis wollen Sie denn Ihre Entscheidungen treffen, wenn Ihnen keine
aktuellen Fakten vorliegen? Ließen sich die Daten, die das Smiley-
Geschwindigkeitsmessgerät an der Winterberger Straße neben der Geschwindigkeit
auch noch messen solle, dafür nicht verwerten?
2. Wie solle ein großes Projekt (Bau der Umgehungsstraße B 483n), das viel
Vorbereitung erfordere, jemals gut verwirklicht werden, wenn es nicht von langer
Hand geplant werde?
3. Was stehe einer Temporeduzierung für 24 Stunden im Wege?

Herr Langhard (Bürgermeister der Stadt Schwelm) nimmt wie folgt Stellung:
Zu 1.: Die Lärmaktionsplanung für Schwelm werde vom Land NRW aufgestellt. Auch
die Fortschreibung erfolge von dort. Die Verwaltung habe Werte erhoben. Ebenso
lägen Zahlen der Polizei vor. Es gebe eine gute Datengrundlage.
Zu 2.: Der Träger für den Bau der Umgehungsstraße B 483n sei das Land NRW. Es
müsse eine neue Trasse gefunden werden, weil die bisherige Trasse zum Teil mit
den Jahren überbaut worden sei. Die B 483n sei in der Stufenplanung mit
vordringlichem Bedarf bewertet. Der Bau der B 483n stehe regelmäßig auf der
Tagesordnung der Gespräche von Verwaltung mit Straßen.NRW.
Zu 3.: Die zeitliche Begrenzung werde in der Vorlage 182/2022 erläutert. Er verweist
auf die weitere Erörterung unter dem öffentlichen Tagesordnungspunkt 12.

Weitere Fragen werden nicht gestellt.

6 Bürgerantrag nach § 24 GO NRW vom 07.05.2022 -
Anpflanzung von 530 zusätzlichen Stadtbäumen bis
zum 530. Geburtstag der Stadt Schwelm 2026

Herr Schier (Vorsitzender des Ausschusses / SPD) richtet sich an den anwesenden
Antragsteller und fragt, ob er seinen Antrag vorstellen und erläutern wolle. Der
Antragsteller bejaht dies, stellt seinen Antrag vor und endet mit dem Wunsch auf
Initiierung einer konzertierten Aktion von Rat, Verwaltung und Unternehmerschaft.
Herr Schweinsberg (1. Beigeordneter der Stadt Schwelm und Leiter des
Geschäftsbereiches Technisches Baudezernat) teilt mit, ein Gespräch mit dem
Antragsteller unter Einbindung des Fachmannes der Technischen Betriebe Schwelm,
Herrn Stockermann, führen zu wollen, um mögliche Wege der Umsetzung zu
erörtern. Im Anschluss wolle er dann im nächsterreichbaren Ausschuss für Umwelt
und Stadtentwicklung einen Umsetzungsvorschlag unterbreiten. Herr Stark (B‘90/Die
Grünen) bittet auch die Einfahrtsstraßen (Beyenburger Straße und Hattinger Straße)
bei der Suche nach Baumstandorten einzubeziehen. Der Vorsitzende wendet sich an
die Mitglieder des Ausschusses und fragt nach, ob dieser Verfahrensvorschlag
Zustimmung finde. Der Verfahrensvorschlag findet die Zustimmung der Mitglieder
des Ausschusses und des Antragstellers.
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7 Mitteilungen

Herr Schier (Vorsitzender des Ausschusses / SPD) wendet sich an die
Vertreter*innen der Verwaltung und fragt nach, ob von Seiten der Verwaltung
öffentliche Mitteilungen vorgesehen seien. Dies wird von der Verwaltung bejaht.
Daraufhin bittet der Vorsitzende die Vertreter*innen der Verwaltung die vorbereiteten
Mitteilungen vorzutragen.

7.1 Bauvorhaben Feuerwehr (Hauptfeuer- und
Rettungswache Am Ochsenkamp,
Feuerwehrgerätehaus Winterberg,
Feuerwehrgerätehaus Linderhausen)

Herr Schweinsberg (1. Beigeordneter der Stadt Schwelm und Leiter des
Geschäftsbereiches Technisches Baudezernat) führt aus, dass folgende Mitteilung
zu den Bauvorhaben für die Feuerwehr Schwelm den Mitgliedern des Ausschusses
vorab zur Kenntnis gegeben worden sei. Er weist daraufhin, dass es sich beim
Neubau der Feuerwache Am Ochsenkamp um den Neubau der Hauptfeuer- und
Rettungswache Am Ochsenkamp handle. Diese Korrektur sei für das weitere
Verfahren wichtig.

Mitteilung vom 08.09.2022:

Bauvorhaben Feuerwehr

Die Stadtverwaltung teilt folgende Sachstände zu den Bauvorhaben der Feuerwehr
Schwelm mit:

 Neubau Feuerwache Am Ochsenkamp
Das Bebauungsplanverfahren wurde bereits in 2021 angestoßen und die
Beteiligung nach § 3(1), 4(1) BauGB wurde durchgeführt, ein erforderliches
Bodengutachten wurde bereits in Auftrag gegeben, derzeit läuft die
Ausschreibung für ein geeignetes Planungsbüro zur Abwicklung des weiteren
Bebauungsplanverfahren.

 Feuerwehrgerätehaus Winterberg
Derzeit wird die Umsetzung auf einem Alternativstandort zu der bisher
angedachten Fläche geprüft. Anschließend erfolgt die Ausschreibung für ein
geeignetes Planungsbüro zur Abwicklung des Bebauungsplanverfahrens.

 Feuerwehrgerätehaus Linderhausen
- Für das Feuerwehrgerätehaus Linderhausen ist kein Bebauungsplanverfahren
notwendig, daher kein aktueller Sachstand durch 311 darstellbar -

7.2 Baugenehmigung "ALDI / LIDL auf Zassenhaus"

Herr Schweinsberg (1. Beigeordneter der Stadt Schwelm und Leiter des
Geschäftsbereiches Technisches Baudezernat) teilt mit, dass die Baugenehmigung
für „ALDI / LIDL auf Zassenhaus“ in der zurückliegenden Woche erteilt worden sei.
Die Planung für die Kreisverkehrsanlage „Am Ochsenkamp / Viktoriastraße / Carl-
vom-Hagen-Straße“ beinhalte auch den Anschluss von Feuerwehr und Deutsches
Rotes Kreuz.
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7.3 Leerstände in der Schwelmer Innenstadt zum
01.09.2022 (Anfrage der SPD-Fraktion vom
08.08.2022: Gute Aussichten für volle Schaufenster)

Frau Mehling (Wirtschaftsförderung der Stadt Schwelm) führt aus, dass folgende
Mitteilung zur Anfrage der SPD-Fraktion vom 08.08.2022 den Mitgliedern des
Ausschusses vorab zur Kenntnis gegeben worden sei und kündigt eine weitere
Thematisierung im nichtöffentlichen Teil der Sitzung an.

Mitteilung vom 08.09.2022:

Leerstand Innenstadt zum 01.09.2022
Die Verwaltung teilt mit, dass zum 01.09.2022 insgesamt 15 Ladenlokale in der
Schwelmer Innenstadt leer stehen. Für drei dieser Ladenlokale bestehen nach den
Kenntnissen der Verwaltung konkrete Vermietungsabsichten. Zusätzlich stehen
mehrere Ladenlokale im „Schwelm-Center“ leer. Auf der Fläche des ehemaligen
REWE ist die Eröffnung eines Nettos geplant. Im Hinblick auf die Schließungs-
absichten von vier weiteren Ladenlokalen steht die Verwaltung in Gesprächen. Der
Innenstadtbereich definiert sich analog zu dem Konzentrationsbereich Innenstadt
des Förderprogramms „Sofortprogramm zur Stärkung unserer Innenstädte und
Zentren in Nordrhein-Westfalen“ des Ministeriums für Heimat, Kommunales, Bau und
Gleichstellung des Landes Nordrhein-Westfalen. Die Verwaltung freut sich mitteilen
zu dürfen, dass mithilfe der Anmietungsmaßnahme dieses Programmes bereits vier
Ladenlokale im Schwelmer Innenstadtbereich erfolgreich eröffnet wurden.

7.4 Ergebnis STADTRADELN 2022

Frau Pyschny (Klimamanagement der Stadt Schwelm) führt aus, dass folgende
Mitteilung den Mitgliedern des Ausschusses vorab zur Kenntnis gegeben worden sei.

Mitteilung vom 08.09.2022:

Ergebnis STADTRADELN 2022
Die Verwaltung teilt mit, dass an dem dreiwöchigen Wettbewerb STADTRADELN 59
Radelnde, unterteilt in neun Teams, teilgenommen haben. Unter den 59 Radelnden
sind vier Parlamentarier mitgeradelt. Mit insgesamt 11.598 geradelten Kilometern hat
die Stadt Schwelm zu einer CO2-Vermeidung von zwei Tonnen beigetragen. Die
Verwaltung ist mit dem Ergebnis sehr zufrieden, das sich im Vergleich zum Vorjahr
fast verdoppelt hat. Innerhalb des STADTRADELN-Zeitraums sind 19 Meldungen
über die Meldeplattform RADar! eingegangen. Diese Meldungen fließen über die
kommunale Verkehrsplanung in das Mobilitätskonzept mit ein und werden bei
Maßnahmen zur Verbesserung der Radinfrastruktur in Schwelm berücksichtigt.

7.5 Schottergärten - Vorstellung Infoblatt "Klima- und
Artenschutz beginnt vor der Haustür!"

Frau Pyschny (Klimamanagement der Stadt Schwelm) führt aus, dass folgende
Mitteilung den Mitgliedern des Ausschusses vor Beginn der Sitzung ausgehändigt
worden sei. Sie teilt mit, dass der Musterflyer der Bezirksregierung Arnsberg seit
letztem Freitag vorliege.
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Flyer Schottergärten
Die Verwaltung teilt mit, dass sie bei der Bezirksregierung Arnsberg – im Rahmen
ihrer Teilnahme an der Klimakampagne „Klimaschutz mit BRAvour“ – die Gestaltung
eines Flyers zum Thema Schottergärten angefragt habe. Dieser sei am 9.
September
2022 fertiggestellt worden und stehe der Verwaltung digital zur Verfügung.
Angedacht sei, dass der Flyer im Januar 2023 gemeinsam mit dem
Grundsteuerbescheid an alle Eigentümerinnen und Eigentümer versendet werden
solle. Fachbereich 111 habe aber auf die damit verbundenen Mehrausgaben und
den damit verbundenen personellen Mehraufwand hingewiesen. Neben den
Ausgaben für den Druck der Flyer würden auch höhere Portogebühren anfallen, da
anstelle eines Standard- bzw. Kompaktbriefes ein Großbrief versendet werden
müsse. Außerdem seien zwei Mitarbeitende des Fachbereichs 111 in der Regel zwei
bis drei Arbeitstage allein damit beschäftigt, rund 10.000 Grundsteuerbescheide für
den Versand vorzubereiten. Der Versand erfolge dann über die Kreisverwaltung. Zu
den Flyern müsse ein Anschreiben vorbereitet werden, was wiederum auch einen
Mehraufwand für die beiden Mitarbeitenden bedeuten würde.
Nachfolgend werde eine Übersicht der potenziellen Mehrausgaben dargestellt:

bisher zusätzlich

Druck der Flyer

Format: Faltblatt A5

Wickelfalz, 6 Seiten

Menge: 10.000 Stück

- ca. 1000,00 €

(Blauer Engel zertifiziert

oder vergleichbar)

Portogebühr

(Ausgangssituation 1)

0,85 * 10.000 = 8.500,00 €

(Standardbrief bis 20g)

(1,60 – 0,85) * 10.000 =

7.500,00 €

(Großbrief bis 500g)

Portogebühr

(Ausgangssituation 2)

1,00 * 10.000 = 10.000,00 €

(Kompaktbrief bis 50g)

(1,60 – 1,00) * 10.000 =

6.000,00 €

(Großbrief bis 500g)

Summe (Ausgangssituation 1) 1000,00 + 7.500,00 =

8.500,00 €

Summe (Ausgangssituation 2) 1000,00 + 6.000,00 =

7.000,00 €

Demzufolge würden sich die potenziellen Mehrausgaben, je nach Ausgangsituation,
zwischen 7.000,00 und 8.500,00 Euro bewegen. Außerdem würden mit der
geplanten Maßnahme 100% der Steuerzahler angeschrieben werden, von denen
aber nur ein Bruchteil einen Schottergarten besitze. Unabhängig davon sei
angedacht, dass das Thema Schottergärten in der bundesweiten Woche der
Klimaanpassung (12. bis 16. September 2022) im Fokus der Klimakampagne
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„Klimaschutz mit BRAvour“ stehe.
Ziel sei es, durch Öffentlichkeitsarbeit auf den Klimawandel und dessen Folgen
sowie damit verbunden auf die Nachteile von Schottergärten aufmerksam zu
machen. Zudem würde der Flyer auf der Homepage der Stadt Schwelm veröffentlicht
werden. Die Klimakampagne sei dort bereits vorgestellt worden und es stünden
bereits Informationsmaterialien zu verschiedenen Klimathemen zum Download zur
Verfügung.

Es schließt sich eine Diskussion über die Inumlaufbringung des Flyers an, an deren
Ende der Bürgermeister ankündigt, dass der Flyer, wie seinerzeit vorgesehen, als
Anlage zum Grundsteuerbescheid versendet werde.
Der Musterflyer der Bezirksregierung Arnsberg ist der Niederschrift als Anlage 1
beigefügt.

8 Bericht zum Sachstand Breitbandausbau von Herrn Ulrich
Schilling (Breitbandbeauftragter des Ennepe-Ruhr-Kreis)

Herr Schilling (Breitbandbeauftragter des Ennepe-Ruhr-Kreises) berichtet mittels
einer Präsentation zum Sachstand beim Breitbandausbau in Schwelm. Nachfragen
werden von Herrn Schilling beantwortet. U. a. wird bemängelt, dass beim Ausbau
von den ausführenden Firmen öffentliche Verkehrsflächen zum Teil nur mangelhaft
wiederhergestellt würden. Herr Schweinsberg (1. Beigeordneter der Stadt Schwelm
und Leiter des Geschäftsbereiches Technisches Baudezernat) kündigt an, dass die
Verwaltungsleitung das Sachgebiet Ordnung (212) und die Technischen Betriebe
Schwelm noch einmal für diese Thematik sensibilisieren wolle. Die Mitglieder des
Ausschusses nehmen den Bericht zur Kenntnis. Der Bericht ist der Niederschrift als
Anlage 2 (öffentliche Fassung) und als Anlage 3 (nichtöffentliche Fassung) beigefügt.

9 Bericht zum Sachstand Parkraum- und
Mobilitätskonzept für die Stadt Schwelm vom Büro
für Stadt- und Verkehrsplanung Dr.-Ing. Reinhold
Baier GmbH (BSV)

187/2022

Herr Dr.-Ing. Michael M. Baier vom Büro für Stadt- und Verkehrsplanung Dr.-Ing.
Reinhold Baier GmbH (BSV) berichtet mittels einer Präsentation zum Sachstand
beim Parkraum- und Mobilitätskonzept für die Stadt Schwelm. Thematisiert werden
dabei die Analyseergebnisse und Ansätze zu Zielsetzungen. Im Weiteren stellt Herr
Baier Überlegungen zur Verortung der Pkw-Stellplätze für das neue Rathaus vor.
Nachfragen werden von Herrn Baier beantwortet.

Herr Schweinsberg (1. Beigeordneter der Stadt Schwelm und Leiter des
Geschäftsbereiches Technisches Baudezernat) spricht sich dafür aus, der vom Büro
vorgeschlagenen weiteren Verfahrensweise zu folgen. Daraus ergebe sich, dass jetzt
Arbeitsgruppen gebildet würden, die sich mit der Entwicklung von Leitzielen und der
Priorisierung von Handlungserfordernissen befassten. Noch zu klären sei, ob und
wie die Bevölkerung noch einmal in diesen Prozess eingebunden werden könnte.
Die Ergebnisse / Vorschläge der Arbeitsgruppen würden dann im Anschluss dem
Ausschuss für Umwelt und Stadtentwicklung vorgestellt werden.

Die Mitglieder des Ausschusses nehmen den Bericht zur Kenntnis. Die Präsentation
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ist der Niederschrift als Anlage 4 (Analyseergebnisse und Ansätze zu Zielsetzungen)
und Anlage 5 (Verortung der Pkw-Stellplätze für das Neue Rathaus) beigefügt.
10 Radwegekommission der Stadt Schwelm

10.1 Besetzung der Radwegekommission 176/2022

Beschluss:

Der Ausschuss für Umwelt und Stadtentwicklung beruft die unter Punkt Sachverhalt
aufgeführten Personen für die Radwegekommission der Stadt Schwelm.

Abstimmungsergebnis: einstimmig: X

dafür 19

dagegen: 0

Enthaltungen: 0

10.2 Bericht aus der Radwegekommission 179/2022

Der Vorsitzende der Radwegekommission, Herr Hugendick, berichtet, dass die
konstituierende Sitzung im März 2022 und drei weitere Sitzungen in 2022
stattgefunden hätten. Er wünsche sich die Terminierung einer weiteren Sitzung in
2022. Für 2023 möchte er fünf oder sechs Sitzungen terminieren.

Herr Langhard (Bürgermeister der Stadt Schwelm) dankt den Mitgliedern der
Radwegekommission und insbesondere dem Vorsitzenden für das Engagement.
Frau Hühner (Leiterin des Fachbereiches Planen, Bauen, Umwelt) führt aus, dass
derzeit auf der städtischen Homepage Informationen zur Radwegekommission
aktualisiert würden (
https://www.schwelm.de/tourismus/freizeit/radwege/radwegekommission ). Daneben
werde eine Funktionsadresse eingerichtet, die die Kontaktaufnahme vereinfachen
werde. Man werde auch über die Presse dazu informieren.

Die Ausführungen werden von den Mitgliedern des Ausschusses zur Kenntnis
genommen.

10.3 Maßnahmen aus der Radwegekommission 180/2022

Beschluss:

Die Verwaltung wird beauftragt folgende Maßnahmen aus der Radwegekommission
zu prüfen.

1. Freigabe von Einbahnstraßen für Radfahrende entgegen der vorgeschriebenen
Fahrtrichtung

2. Freigabe Fußweg Lessingstraße

3. Radverbindung Ehrenberger Str. – Gymnasium

Abstimmungsergebnis: einstimmig: X
dafür 19
dagegen: 0

https://www.schwelm.de/tourismus/freizeit/radwege/radwegekommission
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11 Straßensanierung Blumenstraße 157/2022

Herr Hugendick (FDP) bittet zukünftig die Radwegekommission routinemäßig in die
Straßenbauplanung einzubeziehen. Dies sei hier nicht geschehen.
Herr Schweinsberg (1. Beigeordneter der Stadt Schwelm und Leiter des
Geschäftsbereiches Technisches Baudezernat) sagt die zukünftige Einbindung der
Radwegekommission zu.
Herr Stark (B‘90/Die Grünen) fragt nach, ob die Politik zukünftig zu den
Anliegerversammlungen eingeladen werden könne. Dies sagt Herr Schweinsberg zu.

Die Mitglieder des Ausschusses nehmen die Ausführungen zur Kenntnis.

12 Verkehrssituation im Bereich der B 483 182/2022

Im Verlauf der Beratung stellt Herr Stark (B‘90/Die Grünen) einen Antrag zur
Geschäftsordnung auf Unterbrechung der Sitzung. Der Vorsitzende ruft daraufhin zur
Abstimmung über den Antrag auf.

Abstimmungsergebnis: einstimmig: X
dafür 17
dagegen: 0
Enthaltungen: 0

Herr Erarslan (BIZ) und Herr Hugendick (FDP) haben vor der Abstimmung ihre
Teilnahme an der Sitzung beendet.

Der Vorsitzende unterbricht daraufhin die Sitzung um 20:25 Uhr für 5 Minuten.
Die Sitzung wird um 20:30 Uhr fortgesetzt.

Herr Kirschner (SPD) führt aus, dass sich die Fraktionen darauf verständigt hätten,
dass über den Beschlussvorschlag der Verwaltung abgestimmt werden solle. Dies
aber unter der Prämisse erfolge, dass die Verwaltung zusage, in der Sitzung des
Ausschusses für Umwelt und Stadtentwicklung am 03.11.2022 zum Sachstand der
Gespräche mit dem Ennepe-Ruhr-Kreis zu berichten. Die weitere Beratung der
Bürgeranträge und der Anträge der Fraktionen (TOP A12.1 bis A12.6) solle auf die
Sitzung des Ausschusses für Umwelt und Stadtentwicklung am 03.11.2022 vertagt
werden. Die Verwaltung sagt eine Berichterstattung zum Sachstand in der Sitzung
des Ausschusses für Umwelt und Stadtentwicklung am 03.11.2022 zu.

Im Anschluss ruft der Vorsitzende zur Abstimmung über den Beschlussvorschlag auf.

Beschluss:

1) Die nachfolgenden Bürgeranträge gemäß § 24 GO NRW sowie die Anträge der
Fraktionen werden dem Ausschuss für Umwelt und Stadtentwicklung zur
Beratung und dem Rat der Stadt Schwelm zur Entscheidung vorgelegt.

2) Der Rat der Stadt Schwelm beauftragt die Verwaltung, mit Straßen.NRW als
Straßenbaulastträger der B 483 Kontakt aufzunehmen, um im Bereich der B 483

Enthaltungen: 0
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(Streckenabschnitt Obermauerstraße bis Kreisverkehr Winterberger Straße/
Frankfurter Straße) die notwendigen Maßnahmen für eine Geschwindigkeits-
reduzierung für den Schwerlastverkehr auf Tempo 30 km/h umzusetzen. Die
Geschwindigkeitsreduzierung greift werktags (von montags bis freitags) und
jeweils in der Zeit von 7 Uhr bis 17 Uhr.

3) Um eine höhere Verkehrssicherheit im Bereich Drosselstraße / Feldstraße sowie
Beyenburger Straße zu erzielen, beauftragt der Rat der Stadt Schwelm die
Prüfung und Ausarbeitung von zusätzlichen Sperrflächen/eine Verbreiterung von
Gehwegen sowie Möglichkeiten der Verbesserung des Kreisverkehrs im Bereich
der Beyenburger Straße. Die Planungen sollen inkl. einer konkreten
Kostenkalkulation in die nächste Sitzungsfolge eingebracht werden.

4) Die Verwaltung erhält den Auftrag den Rat über den Stand der Umsetzung der
Maßnahme zu informieren.

Abstimmungsergebnis: einstimmig: X

dafür 17

dagegen: 0

Enthaltungen: 0

Herr Erarslan (BIZ) und Herr Hugendick (FDP) haben vor der Abstimmung ihre
Teilnahme an der Sitzung beendet.

12.1 Bürgerantrag nach § 24 GO NRW vom 14.06.2021:
Verkehrssituation an der Obermauerstraße/Kölner
Straße/Winterberger Straße - B 483 - in Schwelm

Antrag wird in Vorlage 182/2022 - Verkehrssituation im Bereich der B 483 -
thematisiert.

12.2 Bürgerantrag nach § 24 GO NRW vom 25.07.2021:
"Anregungen und Beschwerden" zur
Verkehrssituation an der Beyenburger Straße (L527)
in Schwelm

Antrag wird in Vorlage 182/2022 - Verkehrssituation im Bereich der B 483 -
thematisiert.

12.3 Bürgerantrag nach § 24 GO NRW vom 21.08.2021:
Verkehrssituation auf der B 483, Bereich
Winterberger Straße - in Schwelm

Antrag wird in Vorlage 182/2022 - Verkehrssituation im Bereich der B 483 -
thematisiert.

12.4 Antrag der Fraktion DIE LINKE. vom 28.09.2021:
Verkehrsberuhigung Winterberger Straße

Antrag wird in Vorlage 182/2022 - Verkehrssituation im Bereich der B 483 -
thematisiert.



Seite: 14/16

12.5 Antrag der Fraktionen von SPD und FDP vom
09.05.2022: Lauter als die Polizei erlaubt - mehr
Schutz gegen Motorradlärm in Schwelm

Antrag wird in Vorlage 182/2022 - Verkehrssituation im Bereich der B 483 -
thematisiert.

12.6 Antrag der Fraktionen von SPD, CDU, B'90/DIE
GRÜNEN, FDP, SWG.BFS, BIZ vom 18.08.2022:
Entlastung Schwerverkehr Kölner Straße und
Innenstadt

Antrag wird in Vorlage 182/2022 - Verkehrssituation im Bereich der B 483 -
thematisiert.

13 Sachstandsbericht Klimaschutzkonzept 155/2022

Die Mitglieder des Ausschusses nehmen den Bericht zur Kenntnis.

14 Energiebeirat der Stadt Schwelm - Ernennung und
Abberufung von Mitgliedern und Vertretungen

153/2022

Beschluss:

1. Der Ausschuss für Umwelt und Stadtentwicklung beruft folgende bisher für Rat
und Verwaltung im Energiebeirat der Stadt Schwelm tätigen Personen ab:
1.1.Herrn Rainer Zachow (DIE LINKE. – Mitglied)
1.2.Herrn Thomas Rogowski (DIE LINKE. – persönlicher Stellvertreter)
1.3.Herrn Wilfried Guthier (Verwaltung – Mitglied)
1.4.Herrn Boris Schmittutz (Verwaltung – persönlicher Stellvertreter)
und ernennt mit sofortiger Wirkung folgende Personen:
1.5.Frau Tanja Hühner (Verwaltung – Mitglied)
1.6.Frau Melina Pyschny (Verwaltung – Mitglied und persönliche Stellvertreterin)
1.7.Herrn Jürgen Senge (DIE LINKE. – Mitglied)
1.8.Herrn Martin Enke (DIE LINKE. – persönlicher Stellvertreter)

2. Sind Vorsitz und/oder stellvertretender Vorsitz des Ausschusses für Umwelt und
Stadtentwicklung bei Beschlussfassungen im Energiebeirat der Stadt Schwelm
verhindert, sind folgende Personen in folgender Reihenfolge stimmberechtigt:
1. Bürgermeisterin / Bürgermeister
2. Leitung des Fachbereiches Planen, Bauen, Umwelt
Bei Verhinderung sind deren persönliche Stellvertretungen stimmberechtigt.

Abstimmungsergebnis: einstimmig: X
dafür 16
dagegen: 0
Enthaltungen: 0
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Herr Erarslan (BIZ), Herr Hugendick (FDP) und Herr Kirschner (SPD) haben vor der
Abstimmung ihre Teilnahme an der Sitzung beendet.
15 Entsendung von Vertretern der Stadt in

Drittorganisationen
170/2022

Beschluss:

Der Rat der Stadt Schwelm benennt für die Gesellschafterversammlung der
NRW.URBAN Kommunale Entwicklung GmbH

als Gesellschaftervertreter

Herrn Ralf Schweinsberg

und als Stellvertreterin

Frau Tanja Hühner

Unberührt von den mit dieser Beschlussvorlage vorgesehenen Benennungen von
Vertretern der Stadt in den Gesellschaftsorganen bleibt das Recht des Rates,
jederzeit durch gesonderten Ratsbeschluss (z. B. Weisung an den
Gesellschaftervertreter) Einfluss auf ein Unternehmen oder die Aufgabenerfüllung
durch ein Unternehmen auszuüben und - falls erforderlich – Regelungen zu treffen
oder anzustreben.

Die Amtszeit der Vertreter der Stadt Schwelm in den Organen der Gesellschaften
entspricht, soweit sie nicht nach Aktienrecht davon abweicht, der Dauer der Wahlzeit
des Rates. Das Amt der Mitglieder endet auch vor Ablauf der Wahlperiode mit dem
Ausscheiden aus dem Rat oder aus der Verwaltung. Auf Beschluss des Rates haben
die Vertreter ihr Amt jederzeit niederzulegen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig: X
dafür 16
dagegen: 0
Enthaltungen: 0

Herr Erarslan (BIZ), Herr Hugendick (FDP) und Herr Kirschner (SPD) haben vor der
Abstimmung ihre Teilnahme an der Sitzung beendet.

16 32. Flächennutzungsplan-Änderung (Bereich
Feuerwache - Am Ochsenkamp)
1. Aufstellungsbeschluss gem. § 2 Abs. 1 und 4
BauGB
2. Beschluss zur frühzeitigen Beteiligung der
Öffentlichkeit gem. § 3 Abs. 1 BauGB
3. Beschluss zur frühzeitigen Beteiligung der
Behörden und sonstiger Träger öffentlicher Belange
gem. § 4 Abs. 1 BauGB

160/2022

Herr Horvat (Leiter des Sachgebietes Stadtentwicklung) teilt mit, dass eine Korrektur
erforderlich sei. Statt Feuerwache handle es sich um eine Hauptfeuer- und
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Rettungswache. Er kündigt eine /1-Vorlage für die Beschlussfassung in der Sitzung
des Rates am 22.09.2022 an.
Beschluss:

1. Gemäß § 2 Abs. 1 und 4 Baugesetzbuch (BauGB) in der Fassung der
Bekanntmachung vom 3. November 2017 (BGBl. I S. 3634) zuletzt geändert
durch Artikel 1 des Gesetzes vom 10. September 2021 (BGBl. I S. 4147) wird die
Aufstellung der 32. Flächennutzungsplan-Änderung (Bereich Feuerwache - Am
Ochsenkamp) beschlossen.

2. Die Verwaltung wird beauftragt, die frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit gem.
§ 3 (1) BauGB durchzuführen.

3. Die Verwaltung wird beauftragt, die frühzeitige Beteiligung der Behörden und
sonstiger Träger öffentlicher Belange gem. § 4 (1) BauGB durchzuführen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig: X
dafür 16
dagegen: 0
Enthaltungen: 0

Herr Erarslan (BIZ), Herr Hugendick (FDP) und Herr Kirschner (SPD) haben vor der
Abstimmung ihre Teilnahme an der Sitzung beendet.

17 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die Verwaltung

Herr Schier (Vorsitzender des Ausschusses / SPD) ruft den Tagesordnungspunkt auf
und fragt nach, ob es Fragen oder Mitteilungen des Ausschusses an die Verwaltung
gebe.

17.1 Lieferverkehr Fußgängerzone / Parkplatz Innenstadt

Herr Sieker (SWG.BFS) fragt nach, wer den Lieferverkehr in der Fußgängerzone
kontrolliere und wer sich um die Überwachung des Parkplatzes gegenüber dem Büro
des Stadtmarketings kümmere. Herr Langhard (Bürgermeister der Stadt Schwelm)
teilt mit, dass es sich um ordnungsbehördliche Angelegenheiten handle und er die
Fragen an das Sachgebiet Ordnung weiterleiten werde.

Da keine weiteren Fragen gestellt werden, erklärt der Vorsitzende den öffentlichen
Teil der Sitzung um 20:35 Uhr für beendet.

Unterschriften zu den Seiten 1 bis 16 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage.

Schwelm, den 22.09.2022 Schriftführung
gez. Boris Schmittutz

Der Vorsitzende
gez. Klaus Peter Schier


